



Comité de défense des
Hôpitaux publics de Dole

Info-flash

N°25 - 17 mai 2021

Comité de défense des hôpitaux publics de Dole

site <http://www.defense-hopitaux-dole.fr>

LES MEDIAS EN PARLENT...

LA VOIX DU JURA DU 12 MAI 2021

Le comité de défense des hôpitaux en lutte pour la chirurgie

Le Comité de défense des hôpitaux publics de Dole, qui fait partie de la coordination nationale des hôpitaux et maternités de proximité, continue son combat en faveur de l'accès aux soins pour tous, sans dépeçage d'honneur.

La lutte principale du collectif est actuellement le maintien de la chirurgie conventionnelle au sein de l'hôpital Pasteur à Dole.

Une demande de rendez-vous à l'ARS

Un projet de l'ARS envisage de supprimer la chirurgie conventionnelle, qui représente aujourd'hui 40 % des interventions, pour la remplacer par 100 % de chirurgie ambulatoire. Le nouveau bloc serait exclusivement dédié à l'ambulatoire. Ce projet a été repoussé à cet automne, mais nous n'avons aucune assurance qu'il soit abandonné car l'ARS ne nous répond pas et nous n'avons pas encore pu obtenir un rendez-vous pour connaître le projet précis. Il est indispensable que le maintien de la

chirurgie conventionnelle soit inscrit, à la fois pour faciliter le recrutement de nouveaux chirurgiens et pour assurer la survie de la maternité qui doit être adossée à la présence de chirurgiens 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7», expliquent les membres du comité de défense.

Le comité de défense se félicite du soutien de nombreuses municipalités. En juillet 2020, il a rédigé un document de soutien aux hôpitaux reprenant les principales revendications, en demandant aux communes de l'adopter en conseil municipal. À ce jour 83 communes de l'arrondissement de Dole l'ont fait, dont Dole, Damparis, Tavaux, Arbois.

Deux rendez-vous à venir

Pour la suite, le comité propose deux moments forts : le samedi 5 juin, un pique-nique (dont le lieu reste à définir) suivi d'ateliers de discussions sera organisé. Puis le 25 septembre, une rencontre-débat sera organisée en partenariat avec les mu-



Le comité de défense des hôpitaux publics de Dole devant l'hôpital Pasteur.

tuelles de France, sur le thème de la démocratie sanitaire au service de la santé pour toutes et tous.

Le comité de défense des hôpitaux publics de Dole, créé à l'automne 2018, réunit à ce

jour 250 adhérents qui ont élu un CA d'une trentaine de personnes et un bureau composé de 7 participants.

De notre correspondant Jean-Luc Millet



En soutien à nos hôpitaux publics

SAMEDI 5 JUNI 2021

Départ de l'hôpital Pasteur à 10H30

- ♦ à pied, en vélo, en voiture
- ♦ PIQUE-NIQUE (lieu à confirmer)
- ♦ Discussions et décisions

ANIMATION VISUELLE SUR L'HOPITAL QUE NOUS VOULONS

LE PROGRES DU 12 MAI 2021

18 ACTU DOLE ET RÉGION

Mercredi 12 mai 2021

DOLE

Ces citoyens réclament plus de démocratie sanitaire

Le Comité de Défense des Hôpitaux publics de Dole affiche un certain optimisme. La dynamique qu'il insuffle semble faire bouger les lignes vers plus de démocratie sanitaire avec un vrai projet pour l'hôpital Pasteur.

L'initiative du Comité de Défense des Hôpitaux publics de Dole du 3 mai récapitulait les grandes étapes de sa lutte. « Notre campagne d'information a éclairé les enjeux et fait bouger les lignes, constate Laurence Bernier, et beaucoup de gens pensent maintenant qu'il faut garder la chirurgie conventionnelle à Dole, en sachant que c'est le mot qu'on utilise pour tout ce qui n'est pas ambulatoire. Mais il faut surtout se faire entendre de l'ARS. 83 communes ont à ce jour signé la délibération du Comité et se sont engagées sur des points précis.

Une volonté de démocratie sanitaire

« La première vague de la Covid-19 a eu un effet déclencheur dans la population, souligne Axel Frêche, sur l'importance du système de santé mais aussi chez les élus. Parmi vos collègues sur un plan national,



Le président du Comité Alain Ray, la vice-présidente Laurence Bernier, la secrétaire Catherine Reconnellie-Bobée et le président Axel Frêche lors de la pose de la pierre du lundi 10 mai. Photo Progrès/Christophe MARTIN

une volonté de démocratie sanitaire a émergé. Mais le ministre de la Santé et les Agences régionales gèrent le pouvoir de décision. À Dole, le report à l'automne du choix de l'acheteur pour le bloc opératoire jusqu'à la 100 % ambulatoire, nous a fait que tout le monde s'accorde à dire qu'il faut un vrai projet médical pour l'hôpital afin d'attirer notamment des chirurgiens, insiste

le Comité à penser que les choses avancent dans la bonne direction. Mais l'ARS n'a pour l'instant pas répondu à sa demande de rendez-vous. La Chambre régionale des comptes a chiffré à 50 millions d'euros l'investissement nécessaire non pour le bâtiment, ce qui relève de l'importance de la somme de 50 millions que Jean-Baptiste Geonoux, qui préside le Conseil de sur-

veillance de l'hôpital, espère obtenir de l'État (voir notre édition du 20 avril). « Nous continuons, poursuit Laurence Bernier, à insister sur le fait qu'il faut des moyens d'investissement mais aussi de fonctionnement, c'est-à-dire des moyens humains, pour maintenir les activités de chirurgie. » Selon le Comité, la mobilisation a différencié la

« On veut donner à voir ce que ça peut être lorsqu'on se met tous ensemble pour réfléchir et construire. » Laurence Bernier, vice-présidente du comité

veaux a servi de déclic à cette évolution et il entend poursuivre dans cette dynamique. « On veut amplifier la définition des besoins pour l'hôpital et l'accès de tous à la santé, et les questions de démocratie sanitaire qui nous semblent un des leviers essentiels de l'action. » Deux initiatives sont donc programmées : un pique-nique le 5 juin, où sera présenté l'hôpital tel que l'envisage le Comité et où seront définis les thèmes qui seront abordés lors d'une réunion le 25 septembre avec des élus et des citoyens. « On veut donner à voir ce que ça peut être lorsqu'on se met tous ensemble pour réfléchir et construire. » De notre correspondant, Christophe MARTIN

RCF JURA LE 11 MAI 2021

La mobilisation du Comité de défense des hôpitaux publics de Dole

Présentée par Guillaume Rochon

Il organise un pique-nique solidaire le 5 juin 2021 ... En attendant, le Comité de défense des hôpitaux publics de Dole reste mobilisé. En particulier contre la possibilité de voir disparaître un jour la chirurgie conventionnelle au profit de la chirurgie ambulatoire à l'hôpital Louis-Pasteur. Cela pourrait avoir des conséquences à moyen ou long termes sur la maternité. Le Comité de défense se mobilise aussi sur la question du recrutement de nouveaux chirurgiens. Et se félicite d'une petite victoire. 83 municipalités dont Dole ont adopté sa délibération qui demande des moyens humains et financiers pour la santé et les hôpitaux publics du territoire.

7minutes à écouter

<https://rcf.fr/actualite/la-mobilisation-du-comite-de-defense-des-hopitaux-publics-de-dole>



Avec les communes de SAINT LOUP et MOLAY, nous en sommes à

84 conseils municipaux qui apportent leur soutien à nos hôpitaux publics et à la défense de la CHIRURGIE CONVENTIONNELLE au Centre hospitalier Pasteur de Dole.

* La liste complète en pièce jointe.

REANIMONS LA REANIMATION !

La semaine passée, après les sage-femmes en colère,



c'était au tour des personnels de réanimation de se mobiliser à la fois pour des améliorations de leur statut et salaires, le

recrutement en nombre de professionnel.les et l'augmentation du nombre de lits de réanimation dans les hôpitaux publics. Notre demande de réouverture du service de REANIMATION à l'hôpital Pasteur est plus que jamais d'actualité !



CE QUE JE PEUX FAIRE CETTE SEMAINE : Diffuser ce bulletin, inviter mes ami.e.s à pique-niquer ensemble le 5 juin et aider le comité en payant ma cotisation (7 € minimum) . Merci .

A la semaine prochaine !